

Resolución De las once de la mañana á las ocho de la noche
pudiendo dar de la noche á las cuatro de la madrugada.
Anunciaciones: Desde las siete de la mañana hasta las ocho de la tarde.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España.
Extranjero (Unión Postal).
Número sueldo.
Id. atrasado.

PALMA

Asistencia Palmesana

Anoche como teníamos anunciado se celebró en los salones de esta sociedad la primera velada de la presente temporada.

En el programa tomaron parte la niña Forteza que recitó admirablemente la poesía en mallorquín de don Guillermo Forteza. *À voltes nines*, siendo muy aplaudida. El baridino señor Vadel cantó la romanza del Pescador, y ante los aplausos de la concurrencia cantó un fragmento de Heranán, siendo muy felicitado.

El tenor señor Payeras, que posee bonita voz cantó la Partida de maestro Alvarez y el dúo de «Mi niña», con el señor Vadel, los cuales fueron acompañados por el profesor de piano señor Oliver.

Terminado el programa, la orquesta del señor Canals ejecutó varios billos que fueron danzados por infinidad de parejas.

Esta noche se celebrará la segunda velada en la cual tomarán parte los señores Payeras y Vadel que requiridos por la junta de festejos, acceden á ello.

Curado

A la salida del público del campo «Alfonso XIII» tuvo que ser auxiliado y conducido al dispensario de la Cruz Roja don Cayetano Miró, de 40 años, casado y domiciliado en la calle de la Platería, que presentaba una herida en el dedo meñique, de unos cuatro centímetros de longitud, teniendo que darle varios puntos de sutura.

Fue curado por los señores médicos de la casa don Santiago Villalonga y don Gaspar Reñés.

Velada

Habiéndose acordado por las Juntas Directiva y Declamativa de la Juventud Antioñana, celebrar los días 28 y 29 de la actual dos veladas de propaganda en el local del Círculo de Obreros de Cataluña, se avisa á los señores congresantes y al público en general que desde el martes en adelante, de 7 á 8 de la noche en el local de la asociación se repartirán las invitaciones por los respectivos secretarios exclusivamente nombrados para el acto.

Velada en la Protectora
Programa de la velada que se celebrará en los Salones de la Protectora hoy 24 de los corrientes á las nueve de la noche.

Primera parte.—Banda de guitarras y bandurrias dirigida por el señor Henales.

- 1.º «El Arcañes».
- 2.º «Lágrima gitana», Calatayud.
- 3.º «Lluvia de Diamantes».
- 4.º «Mondongo por la niña Margarita Forteza».
- 5.º «Id. cuento por el orfeónista señor Amengual».
- 6.º «Vais Jota «Galas del Cinca» y el «Himno de la Señera» con orquesta cantada por el Orfeón».

Segunda parte.—Terminará la velada con varios baillables por la orquesta que dirige don Pablo Coll.

Nota.—La Junta directiva de esta Sección coral tiene en proyecto efectuar una excursión á la pintoresca ciudad de Soller el 10 de Mayo.

Por hurto

Habiendo llegado á noticia de la Guardia civil del puesto de Son Servera que se había cometido un hurto de 14 sábanas de una casa de campo de aquel término municipal, practicó las oportunas diligencias que dieron por resultado la detención de tres mujeres que como presuntas autoras del hecho han sido denunciadas al Juzgado.

Velada teatral

El cuadro dramático del Círculo «Tradicionalista» celebrará hoy á las siete y media una velada teatral en su local, Pelaires 33.

Asistido

Ayer tuvo que ser asistido en la casa de socorro un individuo que á consecuencia de la explosión de una luz de carburo resultó con quemaduras en ambas manos.

Por falsificación

Cumpliendo órdenes del Juez de primera instancia del distrito de la Catedral la guardia civil del puesto de esta ciudad detuvo ayer á cuatro individuos presuntos autores del delito de falsificación de un documento privado.

Una denuncia

Algunos vecinos del caserío de las Hostaletas nos denuncian que una pandilla de chicleños mal educados se dedican á matar gatos y perros jóvenes á pedradas, habiendo dado algunos repugnantes espectáculos en pocos días.

También dicen que en la calle de Picornell hay quien se dedica á exterminar los felinos de aquella barriada.

¿Sabe algo de esto la Protectora de Animales?

¿Puede impedirlo la autoridad?

«La Administración Pública»

Hemos leído y recomendamos á nuestros lectores la interesante revista «La Administración Pública» que ve la luz en Barcelona bajo la dirección del Contador del Ayuntamiento de Sarriá don Fernando Sarret.

Derecho, Administración, Hacienda y Contabilidad son las materias de que se ocupa con notable acierto, lo cual no es de extrañar dado el notable cuerpo de redacción que la publica.

De quinceena

Por orden gubernativa han ingresado en la Cárcel tres mujeres para sufrir quince días de arresto saptatorio de la multa que les fué impuesta por faltas á la moral cometidas en la vía pública.

Denuncia

Por la benevolencia de los señores de Palma y Artá, han sido denunciados á los Alcaldes respectivos distintos individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Consumo

En la Secretaría del Ayuntamiento

de Campanet se halla expuesto al público á efectos de reclamación el reparto vecinal de consumos formado por aquel Ayuntamiento para el año actual.

Política local

Ayer el Gobernador nos entregó para su publicación la siguiente nota oficiosa:

«En ningún momento ha pretendido el Gobierno imponer candidatos á los Balears, como seguramente no los ha impuesto á provincia alguna. Pero nadie puede discutir al Gobierno que es una resultante de una tendencia nacional aunque gobierno para todos, pretender pactar con los partidos locales que siguen su política, la presentación de candidatos que circunstancias determinadas hagan precisos. Y eso es lo que ha acontecido en las elecciones á Senadores hoy verificadas. El Gobierno tenía necesidad de un puesto para facilitar la candidatura del señor Azórate y la solicitud del partido liberal balear. Este no ha accedido á las pretensiones del Gobierno y el Gobierno, sin violencia se ha allanado á la negativa.

Cuanto en este sentido se habla de las dimisiones del señor R-selló y mía, es una invención; ni sé tampoco que el General Weyler haya intervenido en pro ni en contra del señor Gómez Ocaña.

Nos consta, por las manifestaciones que hizo ayer por la mañana una importante personalidad del partido liberal ante varias personas que que daría política que publicamos ayer fue de gran satisfacción para él, como también para otras significadas personas de dicho partido, lo cual aun de un modo indirecto, viene á demostrar que la nota era en gran parte, sino en toda, del reflejo de la realidad, y hacemos esta svedal, ante la negativa del señor Gobernador al vil de que hubiese anunciado su dimisión, caso de insistir el Gobierno en sus pretensiones.

Además ayer por la mañana, poco antes de la elección, el jefe de los conservadores en Mallorca señor Socias recibió un telegrama del señor Dato diciéndole que el Gobierno deseaba que apoyasen al candidato liberal señor Gómez Ocaña, conservando al tenor Marqués de la Cenia en la candidatura.

Esto obligó como es lógico al señor Socias á entrevistarse con el señor Amer.

El resultado de la entrevista huelga mencionarlo puesto que queda patente en el resultado de la elección verificada ayer que pueden ver nuestros lectores en la sección correspondiente.

Además el señor Socias telegrafió al señor Dato diciéndole que sentía no poder complacer al Gobierno toda vez que debían cumplir el compromiso de honor contraído con los liberales.

Esta recomendación hecha á última hora, viene á reforzar las noticias que dimos ayer sobre las pretensiones del Gobierno, el cual, por lo que se deduce, al no ver atendidas sus pretensiones por sus partidarios, recurrió al partido conservador, en donde tampoco pudo lograr sus deseos.

Esto, como adelantamos, honra á los políticos de aquí, para quienes oímos ayer muchos elogios de personas de distintos partidos.

Órdenes de Sports

La fiesta de aviación de ayer.—El aparato de Hedilla, averiado

El campo del «Alfonso XIII» foot-ball club á eso de las cuatro de la tarde de ayer presentaba un aspecto hermosísimo. El público llenaba todos los patios y sillitas así como buena parte del resto de aquellos terrenos.

Los deseos de presenciar el vuelo de Hedilla eran grandes pues en Palma no habíamos visto más vuelo que uno de Mamet que apenas si fué vuelo puesto que cayó al poco tiempo de elevarse.

En un rincón del campo aparecía el aparato de Hedilla dispuesto á elevarse cuando quisiera el valiente piloto.

La fiesta dió comienzo con un partido de foot-ball que resultó más abajó.

Después de dicho partido don Salvador Hedilla colocó su aparato en sitio apropiado para la salida, esto es dando la espalda á Palma. Le ayudaba el joven aviador señor Coterillo.

Hedilla tomó asiento entre las dos enormes alas del pájaro gigantesco y Coterillo dió vuelta á la hélice. Instantáneamente comenzaron á funcionar los siete cilindros con un ruido ensordecedor. Varios amigos empujaron el aparato hacia el campo y comprendido el veloz carrera zambulló como una gran abeja. Después comenzó á alzarse gradualmente y al poco rato cruzaba los aires con magistral marcha.

Hedilla saludó con una mano al abandonar el suelo y el público le tributó una ovación.

Primeramente marchó hacia las montañas del Coll de Siller recorriendo varios kilómetros y dando después la vuelta hacia Palma. Pasó muy alto sobre el campo y nuevamente se alejó llegando á una altura de muchos metros. Después vino descendiendo lentamente dispuesto á aterrizar, pero al llegar junto al campo del Alfonso XIII se notó ya que la velocidad que llevaba era excesiva. Fué hasta el centro del campo, puso las ruedas en el suelo y siguió avanzando. Ni el mecánico ni Coterillo pudieron cogerle á causa de la marcha que llevaba y siguiendo el aparato llegó hasta el extremo, dió contra la pared, derribó de esta bastantes metros y allí quedó averiado.

La hélice saltó hacia astillas, y aplastadas fueron las ruedas del aparato.

Al momento el público temió por la suerte del aviador pero por fortuna la intranquilidad no duró mucho puesto que Hedilla sereno, imperturbable como siempre se levantó de su asiento haciendo señas de que no tenía nada.

El enorme gentío que presenciaba la fiesta prorrumpió en aplausos y muchos entusiastas se apresuraron alrededor del destruido aparato. El intrépido aviador habló con todos dando pruebas de mucha sangre fría.

Al estrecharle la mano nos manifestó que el viento que soplabá le empujó con más fuerza de la que buenamente pudiera desear y que este y no otro fué el motivo del accidente. Habría podido intentar un viraje rápido—nos dijo—para colocarme nuevamente de cara al viento pero eso era muy peligroso para el público y preferí dar contra la pared.

El público lamentó sinceramente el percance puesto que Hedilla había hecho un hermoso vuelo que no hacía esperar este final.

Como sabían nuestros lectores, hoy y mañana debían repetirse los vuelos, pero el aparato quedó inservible.

Sin embargo anoche hablamos con los íntimos del aviador quienes nos manifestaron que no es aventurado esperar que el señor Hedilla telegrafe á Barcelona para que se le remita un nuevo aparato con el cual terminar el programa empezado.

El público lo desea así pues ayer salió verdaderamente entusiasmado del espectáculo.

Los caminos inmediatos al campo del «Alfonso XIII» foot-ball club, así como las azoteas de Palma y sus suburbios se veían atestadas de gente.

Veremos hoy qué propósitos lleva el señor Hedilla respecto á nuevos vuelos.

Foot-ball.—En el «Alfonso XIII».—«Veloz» en Manresa

Como decimos, antes de la fiesta de aviación en el campo del «Alfonso XIII» F. B. C. se celebró un partido de foot-ball, que resultó interesante.

Los equipos compuestos por jugadores de dicho club estaban formados en la siguiente forma:

Ferrá
Parpal (G.) Ferrer (B.)
Janer Oliver Girer
Busquets Riutort Font Juncosa Barceló
Llauger (J.) Elvira Calafell
Parpal (A.) Soler
Mulet

La lucha fué reñida y las fuerzas tan igualadas que ninguno de los equipos logró llevar la pelota á goal.

Se distinguieron las líneas de medios y los centros señores Vidal y Barceló.

Elvira, Oliver, Calafell y Llauger también cosecharon aplausos.

En el «Veloz Sport Balear» se recibió ayer un telegrama del team de dicha sociedad que se encuentra en Manresa para jugar dos partidos con el equipo de aquella población.

En dicho telegrama dan cuenta de haber jugado el primer partido saliendo vencedor el «Manresa» por seis goals contra tres.

En dicho partido arbitró el señor Massana.

Los compañeros de Palma contestaron al telegrama con otro que era un modelo de buen humor.

Pascua de Resurrección

Ayer á las seis y media de la mañana se celebró en la iglesia parroquial de Santa Enlalia, la tradicional procesión del Resucitado, la cual salió por las calles adyacentes.

Numerosos fieles acudieron al acto. También acudieron muchos á la procesión del Resucitado que se celebró en la Catedral á las nueve y media de la mañana.

Por la mañana se celebraron en la Catedral los divinos oficios, solemniidad religiosa que se verificó con el esplendor peculiar en festividades tales de nuestra Basílica, y á la que asistió crecido número de fieles.

Concurrió también corporativamente el Ayuntamiento.

En el ofertorio ocupó la Catedral del Espíritu Santo el orador sagrado Reverendo P. Esteban Moren, S. J., que ha estado encargado de la tanda de sermones cuaresmales en nuestro primer templo.

Tomó ayer como tema la fiesta que celebraba la Iglesia: la Resurrección del Señor, acerca de la cual y de su trascendencia pronunció un notable sermón.

En los sepulcros de los grandes hombres del siglo dijo, se lee esta inscripción: *Aquí yace. En el del Hombre Dios grabó la mano de un Angel: Su recio, non cet hic.*

Los varones más ilustres por sus conquisas y su influencia en el mundo son después de su muerte, según frase de Napoleón, unos fracasados: nadie daría por ellos una gota de sangre.

La gloria de Jesucristo, al contrario, comienza con su muerte y tiene por fundamento su Resurrección.

El Salvador además muere y resucita continuamente con su Iglesia que es como su prolongación moral, mil veces la han cantado sus enemigos el *Regnum eternum* pero ella á sus voces de muerte ha contestado siempre con su eterna *Alteitia*.

Los siglos desfilan ante Jesucristo rindiéndole el saludo que los gladiadores tributaban al Emperador en el Circo: *Ave, Cesar mortuori te salutant*. No solo los que han pasado, sino también los que vendrán se inclinan ante Jesús y exclaman á coro: *Ave Christe, mortuori te salutant*.

Terminó el orador su corto discurso despidiéndose del creyente público palmesano que con tanta atención le ha venido escuchando durante la finada Cuaresma.

Practicadas las oportunas diligencias para descubrir al autor, estas han dado por resultado la detención de los consortes Bernardino Roig y Vives y Francisca Ferrer Ripoll, el primero cartero de dicha villa, los cuales según parece, resultan ser los autores del robo.

En una caseta propiedad de estos fueron ocupados los embudidos, manteca y tocino robado, sin que ellos supieran explicar su procedencia.

En su vista los referidos consortes con el auxilio instruido al efecto, fueron puestos á disposición del Juzgado.

Ayer tarde falleció después de penosa enfermedad que la ha tenido postrada en el lecho más de medio año, la distinguida señorita doña Magina Ramis y Pons.

Su muerte será verdaderamente sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarla, pues era un corazón todo bondad y todo dulzura.

Su muerte ha sido edificante. Descanse en paz.

Reciba su desconsolada familia y especialmente sus hermanos don Gabriel y don Rafael y nuestro querido compañero de redacción y oficial de Ensanche de nuestro Ayuntamiento, don Miguel, y sus hermanos políticos don Bartolomé Pizá y don Jaime Vaquer, la expresión de nuestro sentido pésame.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer de Barcelona doña Josefina Brossa, don Mateo Vaquer, don Manuel Ramoneda, don Miguel Vinales, don Cándido Izabalá, don Juan Girera, don David Llano y don Luis Muñoz.

Hemos tenido el gusto de saludar en la calle, completamente restablecido de su dolencia, á nuestro distinguido amigo el médico don Julián Alvarez.

Para Barcelona salieron anoche en el vapor rápido «Rey Jaime I» don Miguel Casellas, don Francisco Ferrer, don David de Llano, don Luis Muñoz, don Luis Segura, don Gabriel Casals, don Mariano Brujas, don Luis Ferbal y don Jacinto Avila.

Con objeto de pasar las fiestas de Pascua al lado de su familia y asistir á la boda de su hermana doña Dolores, llevo el sábado de Barcelona nuestro distinguido amigo el capitán de infantería don Joaquín Gual de Villalonga.

Anoche regresó á Barcelona en el rápido el hijo del ministro de Hacienda don Alberto Villanueva.

Pasaron á bordo á despedirle el jefe local del partido liberal señor Amer, el diputado provincial señor Pascual, el diputado provincial señor Felín y otros amigos políticos.

La elección de senadores

Ayer por la mañana á las diez se celebró en el Salón de Actos de la Diputación Provincial la elección de Senadores.

Ocupó la presidencia don Juan Massanet constituyendo la mesa con los escrutadores nombrados el día anterior, procediéndose acto seguido á la votación.

De ella resultaron elegidos Senadores el Marqués de la Cenia y don Bernardo Amer, por 86 votos y don Jerónimo Pon, por 81 votos.

En su vista el Presidente proclamó Senadores por Baleares á los señores Marqués de la Cenia, conservador; don Bernardo Amer, liberal y don Jerónimo Pon, reformista.

Terminada la elección se solemnizó la elección con un expedito lunch servido en el propio Palacio de la Diputación por el restaurant de la Almudaina.

A buscar carbón

El viernes al anochecer salió de Cardiff, el vapor «Bellver», con el cargamento de carbón mineral.

Ayer la «Isleña», recibió un radiograma del capitán de dicho buque señor Ovell, comunicando que anteanoche á las doce, se encontraba en el golfo de Vizcaya, con rumbo al Cabo de Finisterre.

Se espera que el viernes próximo el «Bellver», estará de regreso en nuestro puerto.

También la «Isleña», recibió ayer radiograma del señor Rigo, capitán del vapor «Cataluña», comunicando que anteanoche se encontraba dicho buque frente á Málaga, con dirección al estrecho de Gibraltar.

Exposición Cerdá

Anoche á las seis y media, conforme estaba anunciado, se celebró en el salón de actos del Veloz Sport Balear la inauguración de la exposición de cuadros del notable pintor mallorquín, Director de la Escuela de Artes y Oficios y del Museo Provincial de Bellas Artes don Lorenzo Cerdá Bisbal.

Dicha exposición ha sido organizada por la Sección de Bellas Artes de dicha sociedad, que da con ello una nueva prueba de su decidido empeño de fomentar las artes, justificando así su existencia.

En la exposición figuran 18 cuadros, la mayoría de gran tamaño, y dos pequeños dibujos.

El salón ha sido adornado para ello

LA SEÑORITA
Doña Magina Ramis Pons
HA FALLECIDO
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA
A. H. R. I. P.
Sus afligidos hermanos, hermana, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les invitan al rosario que se rezará en la Iglesia de la Merced hoy lunes á las once y media y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada, como también al funeral que se dirá en la misma iglesia mañana martes á las once. No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Diezmo, 4, 1.º

VINO GIMBERNAT
Jodo-tánico Fosfatado, Fortificante y Regenerador.—Cura el escorbuto, tumores trófos, linfatismo, carnes fofas, debilidades nativas ó adquiridas, enfermedades del aparato respiratorio, o, reumatismo. De venta Centro Farmacéutico, Juan Valenzuela, Vda. de J. Juan, Depósito al por mayor en Barcelona Pasaje Escudillers, 7, 2.º, 2.º.

3 ATMS IR BIEN LIMPIO,
LITRO SIN PELIGRO A CONTAGIOS
NI INFECCIONES, SOLO SE
CONSERVA LAMPÍDEO CON EL
EXTRACCION LIQUIDO QUE
VENDE LA OHEN
G. BUJDES COLON, 33
MONTE, 12

Hallazgo de una barca de salvamento
Una barca pesadora de la matrícula de Ciudadela halló á cuatro millas de aquella costa un artefacto, en forma de laúd, pero muy ancho, que flotaba sobre las olas.
De las explicaciones y datos que han dado los pescadores parece que se trata de una balsa salvavidas, que pertenecería sin duda á alguno de los vapores hundidos estos días por submarinos alemanes.
Lleva la siguiente inscripción: «Palermo número 6»
En dicha balsa pueden colocarse unas cincuenta personas.

Convocando á la Diputación Provincial
El Gobernador civil de la provincia señor Alonso Martínez publicó ayer la siguiente circular:
«En cumplimiento á lo prevenido en el art. 66 de la Ley de 29 de Agosto de 1882, y usando de las facultades que me confiere el artículo 62 de la misma; he acordado convocar á la Excelentísima Diputación provincial para el día primero de Mayo próximo á las doce horas del mismo en el Salón de Sesiones de su Palacio con el fin de proceder á la celebración de las correspondientes al primer periodo semestral. Lo que se publica en el «Boletín Oficial» para conocimiento de los señores Diputados provinciales.»

CULTOS
Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime dedicadas al Santo Titular: Exposición á las ocho; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el orador Cuaresmal; por la tarde á las cinco los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Dr. J. SANJO
Especialista en Partos, Matriz y Niños
Colón 70 principal de 14 á 1
y San Magin, 4, de 2 á 4
Consulta gratuita á los pobres
ZAPATERIA ANDREU
CERBEROL, 4

ALES DE ESTOMAGO
Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hiperclorhidria, dilatación y flicera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.
El Elixir Estomacal
SAIZ DE GARLOS
(Stomalis)
cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.
De venta en las principales farmacias del mundo y Berrano, 30, MADRID
Se vende por correo tal y como se pide

TELEGRAMAS

El conflicto europeo.- Austria trabaja para evitar la ruptura entre Alemania y los Estados Unidos. Los rusos avanzan el Oeste de Trebsonda. ¿Van des Goltz, ha sido asesinado?

Telegramas de Madrid
Madrid 22 a las 16'30
Por donde fueron a Marsella las tropas rusas

Las tropas rusas llegadas a Marsella son de los depósitos de Siberia. Su viaje ha durado unos dos meses. Embarcaron en Vladivostok, en una flota de transportes protegida por una escuadrilla de torpederos franceses e ingleses. El viaje se hizo a través del Pacífico y del Océano Índico, por el Cabo de Buena Esperanza, por el Atlántico y entrando en el Mediterráneo por el Estrecho de Gibraltar.

El príncipe de Wied
Atenas.—El príncipe de Wied ha publicado una proclama pidiendo al pueblo albanés que se aliste en el ejército después de haberse sometido pacíficamente.

Con el príncipe de Wied firma la proclama el oficial austriaco Ghirlandoni.

El Canciller en el frente occidental

Amsterdam.—El Canciller del Imperio alemán se halla en el frente occidental para conferenciar con el Kaiser.

Estará allí hasta el miércoles. Se relaciona este viaje con la contestación a la nota de los Estados Unidos.

Precauciones

Washington.—En el caso de que llegase a la ruptura de relaciones con Alemania, se hará el ramo de Guerra cargo de todas las estaciones radiotelegráficas.

Se ha establecido una vigilancia para seguridad de los depósitos y conducciones de aguas que abastecen Washington.

Escándalo contra los Venizelistas

Atenas.—Anoche en el Gran Teatro los venizelistas habían organizado una conferencia, pero tales discusiones promovió el público que fue imposible continuar.

Se trasladaron a otro local pero parte del público dio gritos de: abajo Venizelos y Viva el Rey. Sonaron disparos y la policía hizo desalojar el local.

Los rusos al frente francés

Comunican de Marsella que es probable que esta noche empezarán a marchar los rusos a la línea de combate.

Buques en Marsella

Han llegado a Marsella el vapor «Lotus» con 1466 obreros y gran cantidad de dinamita para las fábricas de municiones y el vapor «Olimpia» con oficiales ingleses procedentes de la India.

Madrid 22 a las 20

Los españoles pueden regresar a Bélgica

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de nuestro embajador en Bruselas participando que el gobierno alemán ha accedido a que los españoles que residían en la parte de Bélgica, hoy ocupada por los alemanes, antes de la guerra pueden volver allí.

Las acciones del ferrocarril del Sur de España y los ingleses

Londres.—Desde Madrid telegrafían al «Dayly May» con relación a la compañía de ferrocarriles del Sur de España, en el cual Inglaterra ha podido asegurar a gran interés, que dicha línea atraviesa un distrito que está destinado a ser una de las regiones más ricas de España.

Comunicado francés

Paris.—Un comunicado oficial de las tres de la tarde dice que en Bélgica la artillería ha demostrado gran actividad en el sector Este de la carretera Iprés-Pillken en la lucha entablada por las tropas británicas.

En el Oeste del Mosa el enemigo ha atacado por la noche nuestras posiciones de las vertientes de Mort Homme y después de haber puesto el pie en ellas fué completamente rechazado.

El enemigo realizó un contraataque a las trincheras del Norte del bosque de Caurettes acompañando la acción con chorros de líquidos inflamados cuyo contraataque fué completamente rechazado.

En el Este del Mosa, después de un intento de bombardeo del fuerte de Vaux los alemanes han guarnecido las trincheras situadas delante de las posiciones del estanque del fuerte de Vaux, pero los tiros de

nuestra artillería sobtaron los preparativos causándoles muchas pérdidas.

En el bosque de la Pretre hubo encuentros entre patrullas. La noche ha transcurrido con calma en el resto del frente.

Madrid 23 a las 20

¿Von der Goltz ha sido asesinado?

Paris.—«La Matin» ocupándose de la muerte del mariscal von der Goltz dice que es más verosímil que haya muerto de la misma enfermedad que arrebato recientemente al príncipe heredero de Turquía del carino de los Jóvenes Turcos.

Nota oficial francesa

Paris.—Comunicado oficial de la tarde.

En Argona, al Oeste de Varquois el enemigo intentó durante la noche apoderarse de una ametralladora.

Los estorbamos el intento y les rechazamos haciéndoles ocho prisioneros.

Al Oeste del Mosa no han renovado los alemanes sus ataques entre Arrioc, Bothincourt y Mort-Homme.

H. bo intentos de avances franceses en el bosque de Avocourt y tomamos algunos puestos de observación haciendo prisioneros.

Al Este del Mosa y en la Wovre hubo actividad intermitente de artillería.

Nota oficial rusa

Fetrogrado.—Comunicado oficial.

En el frente occidental, en la región de Dwinsk los alemanes hicieron fuego de ráfagas contra los pueblos de Karvounouka y Kitnouka.

En la Galitzia los aeroplanos enemigos hicieron un raid sobre Tarnopol, arrojando bombas sobre Nuevo Oleyez.

Encontramos un aeroplano alemán destruido por el fuego. Parece ser que operó en Tarnopol.

En el Cáucaso en la región del litoral, progresamos al Oeste de Trebsonda.

El enemigo intentó detener el avance pero fué rechazado.

En la región de Ashkain continuon los combates.

Le hicimos al enemigo fuego desde nuestras posiciones para tomar la ofensiva en Mamaatun.

Avidá sobre Sofía

Atenas.—Dicen de Salónica que el día 21 un avión francés voló sobre Sofía lanzando varias bombas.

Mejoría del príncipe Mirko

Pola.—El príncipe Mirko continúa mejorando.

Nota oficial austriaca

Viena.—Comunicado oficial.

En el frente italiano, en el ala del Sur y en la región costera fueron rechazados los ataques nocturnos contra las posiciones del Este de Monfalcone y del sector de Picken.

Anoche hubo gran actividad en la zona de Col di Lana.

Fracasó un ataque del enemigo entre Cattasas y el monte Sylux.

Reclamación del gobierno alemán

Copenhague.—El Gobierno danés reclama a Alemania la restitución del vapor «Esbjog», capturado a pesar de que iba consignado a un puerto danés.

Nota oficial inglesa

Londres.—Reconquistamos la carretera de Iprés a Lange-Mart-Tehra que habíamos perdido el día 9.

La artillería ha mostrado actividad en Maneas, Laviselle, Terre, Souchez, Quinché e Iprés.

Hubo operaciones de minas en las cercanías de los reductos de Hoehnhollern y del Norte de Chappelle.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 23 a las 23

Elogios a Von der Goltz

Amsterdam.—La prensa alemana dedica elogios a von der Goltz con motivo de su muerte en Constantinopla.

Correo francés a los prisioneros suprimido

El gobierno alemán toda vez que el gobierno francés no permite llegar cartas a los presos alemanes del Norte de Africa, ha dispuesto que sea suprimido el correo de los campamentos franceses de Holzminden y Ohrdruif, como represalias.

Vapor perdido

Londres.—El Lloyd anuncia que el vapor noruego «Sol» se ha perdido en las rocas de Dauntis.

Austria pretende evitar la ruptura entre Alemania y los Estados Unidos

Roma.—Algunos diarios dicen que Austria realiza activas gestiones para evitar la ruptura de Alemania y los Estados Unidos que se cree inminente.

Los socialistas holandeses

La Haya.—Un grupo de socialistas ha acordado apoyar el Gobierno dadas las graves circunstancias de ahora.

En los Estados Unidos hay exultaciones de paz

New York.—M. Wilson hablando con un corresponsal ha dicho que la Alemania continúa destruyendo los buques mercantes y sin conformarse con los usos internacionales, la ruptura de relaciones es indudable.

Se asegura que M. Wilson recibe infinidad de telegramas, cartas y mensajes de los partidarios de la paz consensuando que se deje llevar del palido de la guerra.

Algunos de dichos mensajes contienen graves amenazas.

Madrid 22 a las 16'30

García Prieto y Burrell

Dice un periódico que las relaciones entre los señores García Prieto y Burrell no son tan cordiales como antes.

Madrid 22 a las 20

Los periodistas no logran ver a Romanones. No se planteó la crisis

El conde de Romanones regresó a Madrid a las primeras horas de la tarde.

Aunque los periodistas acudieron a la presidencia y al Ministerio de Estado no consiguieron ver al Presidente.

Se dijo que el conde había estado en Palacio conferenciando extensamente con el Monarca, suponiendo algunos que iba a resolverse la crisis anunciada esta tarde, pero todo resultó inexacto pues los Reyes después de almorzar marcharon a la Casa de Campo de donde no han regresado todavía.

Madrid 22 a las 16'30

Inglaterra no ha enviado nota alguna. Deserres electorales. El Centenario de Cervantes. Las elecciones de Senadores. El maurista señor Ortega Morejón derrotado al Sr. Azcarate

El conde de Romanones nos dijo a los periodistas lo siguiente: Ante todo he de desmentir rotundamente que Inglaterra haya enviado una nota.

Esa nota no existe; no hay nada que haga temer que la política del Gobierno pueda ser modificada. Conviene no alamar.

Esta mañana he cumplido con mis deberes electorales en la Academia de San Fernando; he votado la candidatura del señor Aviles, amigo de Maura.

En la Universidad he votado al señor Azcarate.

Está contra lo que esperábamos tiene lucha.

Después he presenciado el desfile de niños ante la estatua de Cervantes.

Ha sido una fiesta muy simpática.

Hoy no podía hacerse otra cosa, pero confío que cuando llegue la oportunidad celebraremos el Centenario de Cervantes con espléndida fiesta jamás celebrada en España en honor del príncipe de todos los ingenios y rey de la lengua castellana.

Todo gasto para esta fiesta nos parece pequeño.

Todo entusiasmo tibia me contrasta.

Amigos míos del alma se quedan sin representación parlamentaria. No ha podido ser de otra manera.

La elección de Senadores se ha verificado con toda tranquilidad. La mayoría del Senado la tengo asegurada.

Han pasado al Supremo 93 actas protestadas, en número menos que en años anteriores.

En las elecciones de Senadores por la provincia de Madrid triunfaron los liberales señores Ortúeta, Agustín Retortillo y José Ribera y el conservador señor Yañez.

Han sido derrotados el Sr. Prats y el republicano señor Fernandez Morales.

Triunfaron por la Academia Es-

pañola el señor Commeleran; por la de Ciencias Exactas el señor Cortazar; por la de Ciencias Morales el señor Sanz Escartín; por la de Bellas Artes el señor Avilés; por la de Medicina el señor Erqueta; por la Económica el señor Guisao.

Por la Universidad ha triunfado el maurista doctor Ortega Morejón, derrotando al señor Azcarate por 44 votos.

Esta noticia ha sido comentada sin.

Romanones.—No, hasta que regrese el Rey no se tratará de ello.

El periodista.—Se dice que son candidatos los señores Rodríguez y Ruiz Gimenez y para la de Estado el señor Jimeno.

Romanones.—No hay nada acordado y lo mismo pueden ser esos hombres que otros.

El periodista.—También se dice que el señor Argenteó el Conde de Santa Eugracia reemplazarán en la Alcaldía al señor Ruiz Gimenez.

Romanones.—No hay nada de eso; el señor Ruiz Gimenez está haciendo una buena alcaldía y el señor Argenteo creo que está contento a mi lado.

El Presidente terminó diciendo que estos días los ha pasado en el campo donde únicamente se ha librado de las visitas, pero ha trabajado mucho planeando el discurso que pronunciará en la reunión de las mayorías que el día 9 se celebrará en la Presidencia y preparando el mensaje de la Corona. El día 10 será la apertura de las Cortes.

Seguidamente el señor Conde de Romanones marchó al Ministerio de Estado a despachar varios asuntos.

Luego recibí a los periodistas manifestándoles que había trabajado mucho sobre estos días los candidatos a Senadores le habían dado más que hacer que los Diputados.

En Córdoba. Según comunican de Córdoba han sido proclamados senadores por aquella provincia don Florentino Sotomayor, conservador y don Rafael Calvo León y don Bruno Pascual Ruiz López, liberales.

En Vitoria. Por Vitoria han sido elegidos senadores el liberal señor Martínez Aragón y los conservadores señores Ajuria y Urquijo.

En Almería. Dicen de Almería que han sido elegidos senadores los liberales señores Gallardo y conde de Villamonte y el conservador señor Marqués de Grijalba.

En Murcia. Por Murcia han sido elegidos senadores el doctor Maestre, liberal y los conservadores don Mario Bircena y don Angel Moreno.

En Oviedo. Comunican de Oviedo que han sido elegidos senadores el reformista señor Landita, el conservador señor Alas Pamarino y el liberal don Inocencio Fernández.

La Universidad de Oviedo eligió a don Fermín Canela.

En Valencia. Por Valencia han sido elegidos senadores el conservador señor Valdecabres, los liberales señor Paig Boronat y Testor.

La Universidad de dicha población ha elegido a don Rafael Altamira, derrotando al doctor Machi.

Noticias sueltas

Madrid 22 a las 16'30

Los Reyes a Moratella

Esta noche en tren especial marchan a Moratella los Reyes y los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

Capilla pública

Se ha celebrado capilla pública celebrando los oficios propios del día.

Asistieron la Familia Real en la Tribuna.

Despacho regio

El Rey despachó con los ministros de la Guerra y el de Gracia y Justicia.

Ascenso a brigadier

Ha sido ascendido a brigadier el coronel de caballería señor Elizain.

Para despedir a los Reyes

El conde de Romanones vendrá esta tarde para despedir a los Reyes.

Asamblea de maestros

La Mosa de la Asamblea de maes-

tros ha entregado al señor Burrell las conclusiones.

Incautación de trigo

Dicen de Guadalajara que con la incautación de trigo ha quedado asegurado el abastecimiento.

Madrid 22 a las 20

El Rey i a tres días a Sevilla

El Rey irá tres días distintos a Sevilla: uno para asistir a las carreras de caballo, otro asistirá a una corrida de toros y el tercero visitará la feria de ganado regresando a Madrid el día 30.

En Moratella se celebrarán varias fiestas andaluzas a las que asistirán distinguidas familias sevillanas.

Acompañarán al Monarca a Moratella los duques de Arión, de San Pedro Galatino y de Santaña, Marqueses de Villavieja y Ponç, Condes de Maza y de la Cámara y los señores Santos-Suarez, Justo San Miguel, el teniente de la Escolta de turno y la señorita Fernandez Honestrosa.

La drón que dispara contra un agente de policía

El Subsecretario de Gobernación nos ha dicho que en Alicante al ir a detener unos agentes de policía a un sujeto llamado Zerdum Alend, acusado de robo, cuando se hallaba en una cervecería le invitaron a que saliera a un patio de la misma, sacó un revólver disparando contra los agentes, hiriendo gravemente al agente Luis Perez.

Después de grandes esfuerzos el agresor fué detenido.

Sesión de la asamblea de maestros

La Asamblea de Maestros hoy por la mañana celebró sesión continuando la discusión de algunas conclusiones.

Por mayoría de votos se aprobó la referente a las escalas restringidas.

Por la tarde a las cinco y media se reanuda la sesión para seguir el estudio de las cuestiones societarias.

Madrid 23 a las 16'30

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Anunciando que la Academia Española abre certamen literario para conmemorar el tercer centenario de la muerte de Cervantes y fundando con carácter de permanente cada cinco años el titulado premio de Cervantes consistente en diez mil pesetas y 500 ejemplares.

El asunto será del vocabulario general de Cervantes.

El primer certamen será de 7 años y se cerrará el 23 de abril de 1923.

Las memorias podrán ser escritas en uno o varios idiomas.

También se abre certamen como lo ha hecho Inglaterra acordando el nombre de Cervantes para conmemorar el centenario de la muerte de Shakespeare.

El asunto para este último en España consistirá en las tradiciones, imitaciones e influencia de sus obras en la literatura española.

Consistirá el premio en 2 500 pesetas y entrega de 500 ejemplares al autor y se cerrará el 23 de Abril de 1917.

No habrá áccesitas.

Madrid 23 a las 20

El viaje regio

Comunican de Córdoba que pasó por aquella capital el tren especial conduciendo a los Reyes y a su séquito.

En el andén esperaban al cony regio las autoridades cordobesas y un gentío enorme, que aclamó a las personas reales.

Noticias de Barcelona

Barcelona 23 a las 22

Las elecciones de senadores

Hoy se ha celebrado la elección de senadores siendo elegida la candidatura regionalista por 255 votos contra 108 que obtuvo la monárquica.

Los jaimistas se han abstenido de votar.

Las sociedades económicas han elegido al señor Abadal, regionalista.

La Universidad ha elegido al doctor Daurella.

En Gerona triunfan 2 regionalis-

tas; en Lérida el señor Junoy y dos monárquicos; en Tarragona 3 monárquicos contra la candidatura radical en que figuraba el señor Pich.

La provincia eclesiástica ha elegido al doctor Reig, obispo de Barcelona.

Campeonato de boxeo

En la plaza monumental se ha celebrado el anunciado campeonato de boxeo entre el negro Jack Johnson y el inglés Artur Cravan asistiendo poca público que ha tomado el espectáculo a guisa, por haber creído desde el primer momento que el combate era simulado.

Aut. móvil despedido

En el Tibidabo cerca de casa Gomis se ha despedido un automóvil en el cual iban 2 italianos. Uno de ellos ha resultado con heridas graves y el otro con heridas leves.

Corrida de toros

En la plaza de Las Arenas se ha celebrado una corrida lidiándose toros de Pajhas que han resultado bravos.

Pacomio y Vazquez han estado bien; Larita ha estado regular en uno y mal en otro.

El Gobernador esperaba la derrota

El Gobernador señor Suarez Leclán ha manifestado que tenía descontentada la derrota pero que los monárquicos han luchado para evitar la inacción que mata a los partidos.

Vendedor de carne castigado. Sus compañeros amenazan con la huelga.

El asunto concluido

Ayer según el Reglamento de mercados fué castigado un vendedor de carne en el mercado de San José por haber aumentado el precio sin aviso.

A última hora todos los tableros del mercado manifestaron al Alcalde que si no levantaba el castigo habría huelga.

El Alcalde se negó a ello y los tableros visitaron al Gobernador quien les advirtió que si por motivo tan nimio hoigaban adoptar medidas severas.

Los tableros ofrecieron desistir pero a pesar de esto hoy se han vendido buey ni ternera excepto para los hospitales y asilos.

A última hora de esta noche se dice que el Alcalde y los tableros han celebrado una entrevista quedando solucionado el conflicto.

Lo del buque misterioso

El asunto del buque misterioso de que habló se reduce a que un oficial de la marina francesa que vino a investigar detalles de los submarinos, embarcó en un crucero auxiliar desde la playa de Badalona.

La fiesta de San Jorge

La fiesta de San Jorge, patron de Cataluña se ha celebrado en el edificio de la Diputación con gran solemnidad.

BUXAREU

Mallorca fuera de Mallorca

Madrid 23 a las 16'30

Subasta para construcción de pabellones en Mahón

La «Gaceta» publica el anuncio de subasta para el 31 de mayo próximo abriendo concurso entre constructores nacionales para la construcción en Mahón de pabellones y alojamientos y dotaciones de sumergibles.

Madrid 23 a las 21'50

El Marqués de Linares, senador

El señor Marqués de Linares ha sido elegido senador por la provincia de Guadalajara.

Espectáculos

Teatro Principal

Función para hoy a las ocho y media de la noche concierto de piano por la Sra. Pura Lago.

Teatro Lírico

Compañía de zarzuela dirigida por Ricardo Güell.

Función para hoy a cuatro y media—Estrella de Olympia, La Famosa y Los Hombres Alegres.

A las ocho y media.—La Famosa y La Casa de Quirós (estreno).

Teatro Balear

Función para hoy.—El transformista Donniñá, la canzonetista Aurora Tizna